

# Medienethische Bildung im digitalen Zeitalter

Mitmachen. Mitdenken. Mitdiskutieren.

## Worum geht's?

*Ein Leben ohne digitale Medien – kaum noch vorstellbar!*

Aber: Inwiefern lassen wir unser Leben eigentlich durch digitale Medien bestimmen? Wie wichtig sind uns unsere Daten? Und wem kann man online eigentlich noch vertrauen?

Fragen wie diese interessieren Sie und Sie würden gerne mehr zum Thema „Medienethik im digitalen Zeitalter“ erfahren?

Dann nehmen Sie doch teil am Forschungsprojekt „Medienethische Bildung im digitalen Zeitalter“. Im Rahmen des Forschungsprojekts wird ein Online-Kurs mit dem Arbeitstitel „Anstand im Netz“ erstellt, der die Fragestellungen, Wünsche und Perspektiven von Kursinteressierten aktiv mit aufnimmt. Hierfür suchen wir noch Freiwillige, die uns bei der Kursentwicklung und -verbesserung unterstützen.

## Wer kann teilnehmen?

Am Forschungsprojekt kann jede und jeder teilnehmen - unabhängig vom Alter, von beruflichen Hintergründen oder Erfahrungen mit dem Computer. Einzige Anforderung: Interesse am Thema und Aufgeschlossenheit gegenüber (neuen) Medien!

## Was erwartet mich?

Die Kursentwicklung ist die Grundlage für eine Doktorarbeit, die es sich zum Ziel gesetzt hat, zu untersuchen, welche Erwartungen die interessierte Allgemeinheit an einem Online-Kurs zum Thema „Medienethik im digitalen Zeitalter“ hat. Die Untersuchungen laufen hierzu in drei Schritten ab, bei denen Sie uns jeweils unterstützen können:

1

### Fragen, Wünsche, Perspektiven

Im Rahmen von Interviews möchten wir erfahren, welche Erwartungen Sie an einen Online-Kurs zum Thema „Medienethik im digitalen Zeitalter“ haben.

2

### Schnuppern Sie rein!

Sie erhalten einen kostenfreien Zugang zu unserem Online-Kurs und können diesen ganz nach Ihren individuellen Interessen absolvieren.

3

### Diskutieren Sie Ihre Erfahrungen

In einem dritten Schritt diskutieren Sie den Kurs und seine Themen mit anderen Kursteilnehmerinnen und Kursteilnehmern.

## Hintergründe & Kontakt

Der Kurs und das Forschungsprojekt stehen im Kontext einer Doktorarbeit, die derzeit an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg entsteht und dort von Prof. Johanna Haberer betreut wird.

Fachlich verortet sich die Arbeit im Schnittfeld der Medienethik und Medienpädagogik.

Sie haben Interesse am Projekt oder Rückfragen? Dann melden Sie sich sehr gerne bei mir!

Vielen herzlichen Dank bereits im Voraus für Ihr Interesse und Ihre Unterstützung!

### Ihre Ansprechpartnerin:

Susanna Endres

Kontakt: [susanna.endres@fau.de](mailto:susanna.endres@fau.de)

### Adresse:

Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg  
Lehrstuhl für Christliche Publizistik,  
Kochstraße 6, 91054 Erlangen